

# El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración Calle de Sagasta, 51

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. . . . . Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. . . . . 7'50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias

según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntims.]

Año XV

Alicante: Miércoles 18 Mayo de 1927

Núm. 4.672

Firmas de EL LUCHADOR

DE NOVELDA

1902-1927

## Intelectuales, estetas y luchadores

Por ANTONIO ZOZAYA

Se ha discutido mucho en estos días acerca de lo que debe ser un "intelectual". La palabra ha hecho fortuna de algún tiempo a esta parte y no hay joven de pretensiones científicas o literarias que no se enorgullezca de ser con ella adjectivado. Pero ¿qué es un intelectual? La mayoría de las gentes, el *vulgum pecus*, denomina así a los hombres que no trabajan con sus manos por consagrar sus actividades al estudio, y supone que entre los trabajadores del músculo y los del cerebro hay una diferencia tan honda como entre un artículado y un vertebrado, o entre un molusco y un zoofito. Claro es que estos signos de diferenciación son muy difíciles de determinar; porque hay muchos estudios simplemente memoristas y aún anudadores de la facultad de raciocinar, y hay muchos trabajos manuales que exigen una reflexión muy intensa y una labor intelectual muy larga y fatigosa. Tal vez esta división de los hombres en dos grandes grupos ha sido y es una de las más funestas y motiva un odio de clases, no económicas, sino fisiológicas, de todo punto lamentable. Por ella la mayoría de los obreros de fábricas, campos y talleres miran con desdén a los intelectuales, suponiendo que sus ocupaciones no son verdadero trabajo, ni producen fatiga, ni son, en suma, sino una forma del parasitismo. Por su parte, los estudiosos suponen, arbitrariamente, que el obrero no piensa, ni se beneficia de provecho, ni es, en resolución, sino una especie de máquina, incapaz de derechos, ni siquiera de convivencia mental.

Para un grupo de literatos de los que se denominan "de vanguardia", el verdadero intelectual es quien antepone las funciones del pensar a todas las otras. Para ellos nada vale la pena de ser considerado, sino en pensamiento puro. Como el viejo Bonald, creen que el hombre es una inteligencia servida por órganos y así se mojan de toda afección y de todo arranque de la voluntad que responda a motivos éticos, sentimentales o impulsivos.

Pero ved, de otra parte, a los llamados estetas. Nada en la vida tiene realidad ni estimación sino la belleza. Y como el sentimiento sin más menosprecia toda disciplina mental, los estetas acaban por crear un arte de meras sensaciones, cuanto más espamódicas más mercedoras de preponderancia a su juicio. El modernismo, el cubismo, el futurismo, el dadaísmo, el arte cocainómano y morfomano, no responden a otra orientación. Sentir lo es todo; pensar no es nada, puesto que nada podemos saber y todo es relativo y lo útil es seguir el consejo de Sardanápalo y buscar, según el dictado de D'Annunzio, la novedad constante, para cada placer un *nuovo senso*.

Aún queda un tercer grupo, el de los luchadores, el de los triunfadores, superhombres nietzcheanos, que otorgan la supremacía a la Voluntad, así con mayúscula,

como Schopenhauer y Hartmann. La inteligencia sirve de poco y hace desgraciado; la mucha ciencia añade dolor conforme a la máxima del Eclesiastés. La sensibilidad no acarrea sino vencimientos y fracasos. Hay que combatir y vencer, sin piedad, como las bacterias y los fagocitos, cual los insectos bajo la hierba, al modo de los animalúnculos semivegetales y los peces en el fondo del Océano. Querer lo es todo. El intelectual es una especie de demente y el sentimental un imbécil. El triunfo será para quien sepa ejercitar y hacer arripotentes sus facultades volitivas.

Todo esto significa un retroceso en la psicología individual y colectiva. ¿No parece estar oyendo la exposición de las doctrinas de Filolao, de los pitagóricos, de Demócrito y de los discípulos de Platón y de Hipócrates? Había en el hombre tres almas. Una era la pensante y residía en la cabeza; otra era la afectiva y residía en el pecho y la tercera era la sensitiva y se localizaba en el abdomen. Aristóteles recogió esta teoría, que fué comentada por Galeno.

Pero actualmente no se conciben las funciones psíquicas como un proceso biológico esencialmente unitario. La realidad del fenómeno psíquico es una. Ardiño lo ha dicho claramente: "Sentir, conocer, pensar, querer, están siempre unidos en las funciones psíquicas; el que siente representa y, por lo tanto, conoce; el que conoce asocia y por ello piensa; quien piensa obra y, por ende, quiere." El criterio genético nos muestra que pensar es una función sintética de la actividad psíquica en la que se resumen todas las operaciones que la psicología racionalista separaba como elementos o etapas de los procesos intelectuales y que en la antigua concepción tripartita del alma eran atribuidas a la inteligencia.

Hay que convencerse. Pasaron los tiempos en que el espíritu era una cosa separada y aún opuesta al cuerpo y en que el alma podía ser dividida en partes y estas en secciones clasificadas y rotuladas. Llamarse hoy *intelectual* es no saber por dónde se anda y caer en las aberraciones de los viejos psicólogos y aún desoir los mandatos de la naturaleza con grave riesgo de que periclite la inteligencia misma. De igual modo, denominarse esteta es declararse desequilibrado, lo mismo que calificarse de superhombre que todo lo fia a la voluntad es precipitarse en la monomanía impulsiva. En cuanto a las naciones las tenemos intelectualistas, como Alemania, meramente artísticas, como la Francia de 1860 y voluntariosas, impetuosas, y dominadoras por la fuerza como la Rusia de los zares y aún la España de los Tercios. Todas han pagado sus culpas. La vida individual y colectiva es harto más compleja y hace necesario, a un mismo tiempo, el pensar, el sentir y el querer.

Y de este modo, antes que intelectual, que artista y que luchador, hace falta algo que no se consigue sino en fuerza de comprensión, de equilibrio y de tolerancia: ser hombre.

Antonio ZOZAYA  
(Prohibida la reproducción.)

## ¡Vivan las caenas!

Amargados en lo más profundo de nuestras convicciones, tan dignas de respeto como las de los demás, hemos de salir a la lista para refutar como torpe y humildemente podamos la sarta de insidias, insultos y calumnias lanzada por Manuel Jover desde la tribuna de un Centro que por su carácter debiera estar dedicado a mejores y más cristianos postulados. Porque no es cristiano ni es correcto, solicitar la ayuda de un pueblo todo lealtad y todo nobleza para construir un Centro docente donde educar a los niños, y una vez este centro construido con la ayuda del pueblo, dedicarlo a cátedra en la que el odio y las pasiones impuras alimentadas por el desprecio encuentran maternal acogimiento. Eso, no es cristiano. Ni es cristiano ni es moral.

Nos duele en el alma tener que emitir estos conceptos contra una institución que se denomina católica, pero la torpeza de sus dirigentes y la mala fé de Manuel Jover, nos obligan a ello, nos arrastra impetuosamente a salir en defensa de las ideas y de las personas alevosamente calumniadas por ese pobre energúmeno que, a falta de talento, recurre en sus amañadas peroraciones a la injuria y a la insidia.

Es siempre denigrante rebajar la personalidad ajena cuando el móvil lo constituye elevar la propia, pero en el caso presente, no es solo denigrante si que también absurdo. Pretender rebajar a Castelar para encumbrarse a su costa. ¡Atrevido! Nada menos que de Emilio Castelar, una de las más cimentadas glorias hispanas se ha servido ese pobre diablo para producir un golpe de efecto en el alma inocente de la galería. ¡Ignorante!!

La moderna ciencia de gobernar a los pueblos gira actualmente en derredor de la Revolución francesa. Cuando un gobierno moderno estudia o prepara un golpe político, es evidente que para realizarlo dirige sus miradas hacia el viejo continente. Y es que Francia, que a rendido su ciencia política en la gloriosa revolución que tuvo sus gérmenes en la filosofía de Voltaire y Juan Jacobo Rousseau que más tarde había de consagrar Víctor Hugo, sigue al través de los tiempos sirviendo de faro luminoso al mundo entero, derramando a caudales el arte superior de gobernar a los pueblos por la omnimoda voluntad de los pueblos mismos; y es que Francia continúa irradiando sus fulgurantes destellos de libertad y democracia. Y es que Francia presentase aún como modelo de ciudadanía a la faz de todos los países; y hay de aquel que pretenda gobernarse contra los métodos implantados por aquella gigante revolución, como lo pretendía el derrumbado zarismo en Rusia ¡Hay del que se aparte de sus dictados de gobierno libre y democrata como el sentimiento del alma popular!

Jover ha llamado tres veces maldita a la Revolución Francesa. ¿Que ironía! Si alguna vez hubie-

ramos creído en el supuesto talento de este joven mediocre, quedaríamos hoy decepcionados ante esta monstruosidad jurídica. El hombre es hombre desde que la Revolución Francesa, mil veces gloriosa, proclamó sus derechos y libertó a los esclavos de la gleba. Sin este hecho sublime el hombre continuaría siendo esclavo, sin personalidad para contraer matrimonio libremente y sin libertad para poder ejercer cada cual la profesión que más se ajuste a sus aptitudes. Al proclamarse el cuarto estado se concedió a los humildes el libre ejercicio de los derechos ciudadanos, y si los padres de Jover han podido crear una propiedad y el propio Jover puede ejercer la profesión que ejerce, lo debe a la Revolución Francesa que él cínicamente ha calificado de odiosa y maldita.

¡Que sabe Jover de estas cosas! Pobre muchacho, que a renglón seguido de condenar la Revolución Francesa, en la que el clero parisino participó activamente formando una guerrilla de vanguardia en el asalto a la Bastilla, proclama las excelsas virtudes de los obreros franceses creando la pequeña propiedad de la tierra. ¿Hubieran logrado estos obreros crear la pequeña propiedad que han creado si la Revolución Francesa no hubiese arrancado al feudalismo los inmensos latifundios de que disponía? ¿Como las clases humildes de la Gran Bretaña podrían tener hoy participación en los negocios sin el derecho de asociación y cooperación, que tiene su derivado de la Revolución Francesa? La contradicción es enorme, propia de un ignorante, que por todo mérito en sus charlas vulgares y en desahogados arranques de pedantesca erudición recurre a citar nombres inentendibles que ni él mismo conoce, porque muchos de estos nombres, ni siquiera existen.

Puede continuar Manuel Jover aprovechando impunemente las ocasiones que se le brindan para lanzar torrentes de apóstrofes contra las personas y las Instituciones que no sean de su agrado, incluso llamar *canalla* a un personaje ruso ante los oídos inocentes de doscientas niñas que le escuchaban. Si él, en el ejercicio de su sagrado ministerio entiende que es moral y que es cristiano hablar así, lanzando paletadas de cieno sobre las conciencias infantiles hágalo en malahora y hágalo cuando le plazca. El desprecio absoluto de las personas sensatas y de sentido común, será con él. ¡No merecerá otra cosa!

## Bodas de plata de la Coronación

EL ACTO DE LA JURA

Con los anteriores títulos, ha publicado nuestro querido colega "El Liberal" de Madrid, lo siguiente:

"El Liberal, del 18 de mayo de 1902 publicaba, al dar cuenta a sus lectores del acto de la jura de la Constitución por el rey Alfonso XIII, lo siguiente:

"A la una de la tarde el salón del Congreso estaba lleno, y lo mismo todas las tribunas. Dominaba en la multitud engalanada ese espíritu de curiosidad paciente que precede a los acontecimientos históricos y esa satisfacción individual de los que en contado número pueden presenciarlo, para dejar testimonio a las generaciones venidera.

En el frente del salón, delante de la puerta regia, doselada como un trono, veíase su amplia plataforma. Aislados, en primer término estaban los dos sillones dorados designados a los reyes.

A la izquierda otros sillones puestos en semicírculo esperaban a los demás miembros de la familia real; a la derecha otro sillón se destinaba al presidente del Congreso, y al lado suyo, en una mesa lujosamente tapizada, estaban expuestos los símbolos externos de la Monarquía: la corona y el cetro.

En otra mesa algo apartada veíase la cruz, el libro de los Evangelios y las actas del ceremonial.

En la fila central de bancos un grupo de generales que ocupaba la última grada; Blanco, Primo de Rivera y Polavieja, refulgían con sus uniformes de gala. Todo un período histórico parecía revelarse crudamente allí, en aquel instante crítico, envuelto en una claridad deslumbradora. Los diputados y senadores, que se apresuraban a besar las amatistas de los anillos arzobispaes, parecían completar aquel período.

A las dos menos diez ocupó su asiento el marqués de la Vega de Armijo, y declaró abierta sesión extraordinaria. A las dos menos cinco salieron las Comisiones al vestíbulo. Pasó algún tiempo, y como se retardase la llegada de la comitiva contra lo que es costumbre en estas ceremonias, el concurso comenzó a dar señales de impaciencia. Hubo un momento en que se oyó en el salón algo como el rumor de una disputa; en seguida un siseo general, y poco después se hizo un silencio profundo. "No es nada: no es nada," dijeron muchos diputados y senadores; a poco volvieron a reproducirse los tumultos con los mismos incidentes, y una ráfaga de ansiedad y de inquietud sacudió a la distinguida concurrencia.

Esta vez se adelantó al borde de la plataforma el presidente, y al verle en actitud de hablar, cosa inusitada en aquel acto y en aquel instante, súbito se restableció el silencio. El marqués de la Vega de Armijo dijo que el rey había sido víctima de un atentado. El criminal está preso. No se sabe si se trata de un loco o de un malvado.

Poco después comenzaron a entrar en el salón las Comisiones de recibo y la familia real; después de los príncipes e infantes entraron el Gobierno, los reyes de armas y los maceros, el rey la reina regente; rompiendo la etiqueta, los representantes del país y del público les hicieron una gran ovación.

A duras penas se restableció el silencio, y puesto ea pié todo el mundo, se acercó al trono el presidente con los libros de los evangelios, mientras el secretario presentaba la fórmula, y don Alfonso XIII, sin demostrar emoción: con juvenil ligereza y cierto tonillo declamatorio, dijo claramente con las manos sobre los Evangelios: "Juro por Dios, sobre los santos Evangelios, guardar la Constitución y las leyes. Si así lo hiciere, Dios me lo premiare, y si no, me lo demandare."

En aquel momento acababa una regencia y empezaba un reinado. Desfiló la familia real, quedándose solos el rey y la regente ante las puertas. Aquél intentó dejar pasar a su madre; no pudo ser; ya era rey, y tenía que pasar antes solo, dejando atrás a la regente. Aquella puerta parecía abrirse para lo futuro. Lo pasado quedaba allí, en el salón deslumbrante y engalanado.

El ancho rayo de sol, resbalando sobre el anfiteatro rojo, lamía piadosamente las lápidas recordatorias de los mártires de la Constitución jurada. Los nombres de Riego, de Torrijos, de Mariana Pineda, de Espoz y Mina... escritos con letras de oro sobre el mármol patriótico, parecían resplandecer con claridades internas.

\*\*

N. de la R.—El atentado a que hacen referencia las palabras pronunciadas por el señor Vega de Armijo en los momentos de inquietud que precedieron al acto de la jura no fué más que un incidente ocurrido al salir D. Alfonso de Palacio. Un loco quiso entregarle un mensaje pidiendo la mano de las infantas, y con ello se produjo tal revuelo, que se llegó a creer se trataba de un atentado.

## RAPIDA

CENTRAL-CINEMA  
TEATRO NUEVO  
Actúan en  
"La malcasada,"  
Rusiñol, Luca de Tena, el general Sanjurjo, Alda, Ofelia, Nieto, Azorin, Monjardin, Torres Quevedo, Luis de Tapia, Fernandez Flores, Insúa, Araquistain, etc.  
En total mas de CINCUENTA personalidades

**"CENTRAL," GRAN CAFÉ**  
 GRANDES CONCIERTOS del 20 al 30 de Mayo de 1927, por el  
**TRIO VELA**  
 TELMO VELA (violín) ··· JOAQUIN FUSTER (piano)  
 ··· BAREND BOS (violoncello) ···

CONCIERTO para el Viernes 20, a las 10 de la noche

El Barbero de Sevilla, (overtura) . . . . .	Rossini
Melodia Inglesa . . . . .	Van Biene
Tarantella Stachen . . . . .	Popper
Rapsodia Húngara n.º 12 . . . . .	Listz
Reverie . . . . .	Schuman
Obertas . . . . .	Wienyowski
La Bruja (selección) . . . . .	Chapi

Domingos y días festivos conciertos a las 6:30 tarde y 10 noche

**DEALCOY**  
 Un mal padre  
 Ayer fué denunciado Santiago Matarredona por su mismo hijo, porque daba muy malos tratos de palabra y de obra a él y a su madre.

Concierto  
 Con motivo de la festividad del día, cerró el comercio de esta ciudad por la tarde.  
 Por la noche se celebró en la Plaza de la Constitución una velada musical amenizada por la Banda Militar.  
 Fué muy aplaudida.

El tiempo  
 Anteanoche pasó por esta ciudad un furioso huracán arrancando con su fuerza arrolladora varios árboles y algunas cesas más de menos importancia.  
 Por fortuna, no hubo desgracias personales.

AROLES  
 18-Mayo-1927.

**Arte y artistas**  
 TEATRO PRINCIPAL  
**Reaparición de la Compañía Ruiz-Kayser**  
 Este notable elenco que terminó ayer su actuación para cumplir los compromisos que tenía pendientes en Elche y Villena, reaparecerá en el decano de nuestros coliseos el próximo día 26 donde nos dará a conocer nuevos estrenos de las obras de mayor éxito de la actual temporada.

**CENTRAL CINEMA**  
 PARA HOY  
 El espejo del alma

PARA MAÑANA  
 Dioses hombres y fieras

nario de vapores don Gabriel Ravello, con su hermana doña Clotilde, esposa de nuestro compañero en la Prensa don Enrique Ferré.

—Para asistir a la Fiesta Regional Valenciana, marchó a la ciudad del Turia la comisión de este Ayuntamiento, formada por la señorita García Trejo y los señores Lucíañez, Campos de Loma y Fuentes.

—Hemos tenido el gusto de saludar, en franca convalecencia de su enfermedad, al estudioso joven Federico Américo, hijo de nuestro estimado amigo don Antonio Américo.

Lo celebramos y deseamos su rápido y total restablecimiento.

—La grave enfermedad que aquejaba a la virtuosa señora doña Bernarda del Castillo, viuda de Bonanza, ha tenido el funesto desenlace que se temía: falleció ayer tan respetable dama.

La extinta señora, por sus bondades y espíritu caritativo, era es timadísima, habiendo producido su fallecimiento general y hondo sentimiento.

A su atribulada familia, singularmente a su hijo don Miguel, distinguido amigo nuestro, testimoniarnos nuestro pésame por tan inmensa pérdida.

**COÑAC "FARO,"**  
 Champan "Lumen,"  
 LOS MEJORES  
 VINOS DE RIOJA  
**BODEGAS BILBAINAS**  
 BILBAO (HARO)  
 Sucursal y Depósito en Alicante  
 Joaquín Costa, 8  
 (antes Ramales)

**Movimiento del puerto**  
 Buques entrados y despachados

**ENTRADOS**  
 Cabo Carvoeiro, español, de Bilbao y Cartagena, con carga general.  
 Italie, francés, de Marsella y Valencia, con carga en tránsito.

**DESPACHADOS**  
 Delfin, español, directo para Barcelona, con carga general y pasaje.  
 Colón, inglés, para Barcelona y Liverpool, con carga general.  
 Le Tell, francés, para Orán, Arzew y Nemours, con carga en tránsito.  
 Orpheus, holandés, para Barcelona y Amsterdam, con carga general.  
 Italie, francés, para Málaga, Dakar, Montevideo y Buenos Aires, con carga general y pasaje.  
 Cabo Carvoeiro, español, para Valencia, Sagunto, Tarragona, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Certe y Marsella.  
 Josefa, español, para Valencia, Certe y Marsella, con vino.

LA PRIMERA CASA EN  
**SOMBREROS**  
 OBOLIA FRANCÉS  
 Bailén, 14, 1.º, decha.

**Central-Cinema y Teatro Nuevo**  
 La acción en  
**"La malcasada,"**  
 se desarrolla en Méjico, Barcelona, Madrid, Toledo, Lagartera, Jerez de la Frontera, Cadiz, Marruecos y a bordo del trasatlántico «Victoria Eugenia» en alta mar.  
 Interesantísimos paisajes

**Sobreseimiento**  
 Barcelona, (teléfono).—Ha sido sobresei la provisionalmente la causa instruída por el comandante de infantería don Francisco Pérez Gerberí, juez permanente de esta Capitania general, contra los paisanos Angel Castellvi Vilarcó, Tomás Gubiencis Sibi y Francisco Torres Aleu, procesados por el su puesto delito de insulto a la bandera española en el café del Ate- neo de Esparraguera.

**La quinta Asamblea de la Federación de la Prensa de España**  
 Ha sido designado delegado de la Asociación de la Prensa Alican- tina para que asista a la quinta Asamblea de la Federación de la Prensa de España que se celebra- rá en Palma de Mallorca durante los días 26, 27, 28 y 29 del actual, nuestro estimado compañero don Eduardo García Marcili (Aris- tarco) vocal de la Junta Directiva de nuestra Asociación.

**DR. ALFONSO SANTAOLALLA**  
 LABORATORIO DE ANALISIS  
**RAYOS X**  
 Consulta previo número, de once a dos

S. Fernando, 2, Alicante

Lea V. EL LUCHADOR

**Sucesos**  
**Tres denuncias**  
 Antonio Pino Leal y Carlos Mi- neto Albaladejo, han sido denun- ciados por apoderarse de una bo- tella en el bar Montesinos, esta- blecido en la plaza de Navarro Ro- drigo.  
 También ha sido denunciado Emilio Castellano Gimeno por por desobediencia al guardia ur- bano número 43.  
 Y un tal Botella, por causar le- siones leves con una botella a Blas Berruti García.

**Central Cinema y Teatro Nuevo**  
**"LA MALCASADA,"**  
 Cinedia entre real y fantástica  
 Presentada por Latino-Film

**Cartera de Sociedad**  
 En el rápido de esta mañana ha marchado a Madrid nuestro que- rido amigo don José Gadea Be- neyto, inspector municipal de Sa- nidad.  
 —Se halla enfermo el peque- ño hijo de nuestro estimado amigo don Felipe López Irastoiza, vista de Aduanas.  
 Hacemos votos por su pronta me- joría.  
 —Marchó a Madrid, el co: sig

PINTURAS PREPARADAS  
 PAPELES PINTADOS  
 BARNICES, ESMALTES PARA  
 AUTOMOVILES  
 MANGAS DE GOMA  
 DE TODAS CLASES  
**Desiderio Reig**  
 BAILÉN, 8 y 10  
 ALICANTE

**ABSENTE ESCAT**  
 EMILIO J. ESCAT  
 Ronda San Pedro, 11  
 BARCELONA

**Noticias de la provincia**  
**Victima de la miseria**  
**CAMPELLO.**—En una cisterna propiedad de don José J. Ivorra, vecino de Aguas de Busot, ha sido hallado el cadáver de Milagros Gomis Gomis, del Campello.  
 Se supone que se trata de un suicidio y que el móvil ha sido el haber quedado viuda la desventu- rada Milagros hace un mes sin re- cursos económicos.  
 Hoy se le hará la autopsia.

**CENTRAL CINEMA y TEATRO NUEVO**  
 En "LA MALCASADA," podréis ver al célebre pintor Romero de Torres en su estudio con el eminente novelista Valle Inclán.  
 El viernes, 26 de Mayo

**Del momento**  
**Amnistía**  
 Refiriéndose a los presos milita- res condenados últimamente por el Consejo Supremo de Guerra dice "El Noroeste, de Gijón:  
 "Para estos españoles "El No- roeste," solicita del Gobierno cons- tituido una amplia amnistía. La fecha del 17 de mayo tiene una significación simbólica. En ese día hace veinticinco años se efec- tuó la jura de don Alfonso XIII ante las Cortes como rey consti- tucional de España. Circunstancias especialísimas hicieron que la Constitución fuese declarada en suspenso desde el 13 de septiemb- re de 1923. Pero esa suspensión de la vida constitucional, según expresa declaración del Directorio militar, es sólo transitoria. La mo- narquía continúa siendo constitu- cional y los hombres que hoy ocu- pan el Poder lo ocujan con carácter de Gobierno responsable.  
 Los ciudadanos para quienes solicitamos una amnistía sufre- ras consecuencias de un hecho de opinión. Se rebelaron contra el estado de cosas establecido por- que amantes fervorosos de la constitu- ción, sintieron la impaciencia de verla devuelta al país. El Gobierno debe estimar estos casos con es- piritu generoso y patriótico. Se trata de casos políticos que tienen en su favor un antecedente constitu- cional. No se propusieron esos hombres instaurar en España un régimen político al que regia el 13 de septiembre de 1923, antes del golpe de Estado. Se proponían restablecer este régimen, que es precisamente monárquico consti- tucional. Son hombres dignos de la libertad, y ningún acto podrá realizar el Gobierno para solem- nizar esta fecha constitucional que el de reintegrarlos al ejercicio de la vida civil y militar.  
 Una amnistía por esos hom- bres será proporcionar al rey un motivo de espiritual satisfacción. Hombres que sirvieron a su pa- tria, a la Constitución y a la mo- narquía bien merecen que el Go- bierno les haga participar de la so- lemnidad de este día con un ras- go de cordial tolerancia. Hay eta- pas en la vida de las naciones que no excluyen de responsabilidad a nadie. Unicamente la compren- sión tiene la virtud de iluminar muchas situaciones oscurecidas con los apasionamientos del áni- mo. Esa comprensión es la que hace a los hombres más humanos y la que salva a los pueblos en los momentos difíciles.  
 Amnistía para los presos políti- cos e indulto general para los otros presos.

**El crimen de la Ciudad Jardin**  
**Una sentencia importante**  
 El sábado como saben nues- tros lectores quedó concluida para sentencia la causa seguida contra Manuel Gracia González, por haber dado muerte a José Rovira, dueño del "Bar Alegría," sito en la "Ciudad Jardin," en 8 de Agosto del pasado año.  
 El juicio oral, como ya dimos a conocer al público por los infor- mes que publicamos del mismo, fué sumamente interesante, en donde lucharon denodadamente por defender los derechos que re- presentaban, de una parte el Mi- nisterio Fiscal, representado por el funcionario Jefe, don Carlos Ca- rrasco, y don Enrique Ferré, que ostentaba la de la familia: funcio- nario y letrado, que durante tres días hicieron gala de sus notables facultades, facultades que pusieron de relieve de una manera induda- ble en los notabilísimos informes pronunciados por ambos. De otra parte, luchaba nuestro queridísimo amigo y correligionario don Ra- fael Blasco, que coronó su labor con un elocuente y razonado in- forme que ya dimos a conocer en nuestras columnas y que tan me- recidamente ha obtenido elaban- zas de la crítica y del público en general.  
 Se pedía para el procesado la pena de muerte; petición que al modificar conclusiones los acusa- dores quedó reducida, a cadena perpétua.  
 Hoy ha dictado sentencia la Sa- la, por la que se condena a Ma- nuel Gracia González a la pena de catorce años ocho meses y un día, mas, 5.000 pesetas de indemniza- ción, accesorias y costas.  
 El triunfo obtenido por nuestro culto y querido amigo don Rafael Blasco, es de una evidencia nota- ria y a las múltiples felicitaciones recibidas por el competente letra- do, unimos la nuestra llena de ale- gría y satisfacción.  
 Según tenemos entendido, al procesado Manuel Gracia Gonzá- lez, le comprenderá el indulto de la fiesta onomástica de don Alfon- so, por lo cual la pena se reducirá en una parte muy interesante.

**Cartera del quejoso**  
 Un estimado amigo, nos denun- cia para que a su vez lo denuncie- mos a quien corresponda, que es verdaderamente lamentable el esta- do de suciedad y abandono en que se encuentra la parte de la ca- lle de Socorro, que dá a la carre- tera, particularmente el trozo co- nocido por "La caneleta," pues debido a las basuras y aguas sucias que allí se vierten, aquello constituye un verdadero foco de infección.  
 Se acerca el verano, y ello ser- virá para que aquellas inmundicias en estado de descomposición, sean un serio peligro para la salud pú- blica.  
 Esperamos que el señor Suárez Llanos, dictará las oportunas ór- denes para que se subsane lo que antecede.

Y ya que hablamos de basuras y aguas sucias, a más de que los encargados de velar por la salud pública, se den una vuelta por la calle del Socorro, no estaría de- más que se pasaran por la travesía de la calle del Padre Mariana (Oli- veretes) en donde tambien hace mucha falta que se haga una lim- pieza y que se avise a aquellos ve- cinos, que no es aquel el sitio mas apropiado para ciertos menesteres.  
 Esperamos que así se hará,

**Crema-Tina**  
 Cutis de juventud  
 Manos finas y blancas  
 VENTA:  
 Perfumerías, Droguerías  
 Farmacias

**Municipaleras**  
**"La Gota de Leche,"**  
 Durante el día de ayer y en la Institución de Puericultura (sec- ción de la Gota de leche), se re- partieron 557 biberones, con un total de 78 litros de leche, para niños pobres y el resto para los pudientes mediante el pago de la cuota acordada.  
**Antorizaciones y peticiones**  
 Por la Alcaldía, han sido auto- rizados, don Francisco Martínez y

**Ford**  
 EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL

**El Turismo FORD**

El último modelo FORD de líneas impecables, carro- cería de acero, cinco neu- máticos balón. Es el coche que reúne los últimos deta- lles y conserva las buenas cualidades del FORD 3.995 Pesetas Fábrica en Barcelona



**Agente Oficial: FELIPE MAGRO**  
 Mártires, 11.—ALICANTE

don Joaquín Polnell, para efectuar obras de ornamentación, en sus respectivas viviendas.

Don Vicente Coloma, ha solicitado autorización para construir un edificio destinado a almacén en la carretera del cementerio de San Blas. Don Ramón Llorens Ferrándiz, desea construir un hotelito, en el llano de la Florida.

Y don José Pomares Torregrosa, solicita trasladar un electromotor de un caballo de fuerza, desde la casa número 50, de la calle de Chapalangaria, a la casa número 37 de la misma calle, para la industria de carpintería.

Las familias numerosas

La Alcaldía, ha transmitido al Ministerio del Trabajo, una instancia del obrero alicantino José Benito Esteve, padre de más de ocho hijos, y que solicita acogerse al artículo 4.º del R. D. referente al subsidio de familias numerosas.

La permanente

Entre los asuntos que en la reunión que mañana celebrará la comisión permanente, figuran los siguientes:

"Fomento

Oficio de la Alcaldía de Denia dando las gracias por la rotulación de una calle con el nombre de dicha Ciudad.

Ofertas de placas rotuladoras que quedaron sobre la mesa.

Instancia solicitando la construcción de un cinematógrafo en el Barrio de las Carolinas.

Instrucción Pública

Instancia del pedáneo y vecinos de la partida de Rebolledo solicitando la construcción de un grupo escolar en dicha partida.

Sanidad

Invitación para el primer Congreso de Sanidad Municipal e informe del Cuerpo de Beneficencia Municipal.

El Montepío de bomberos

\*Las Palmas, fábrica de conservas, ha donado 50 pesetas, con destino al Montepío de la Brigada de Zapadores Bomberos de esta ciudad.

Entre las entidades que se han inscripto hasta hoy como socios protectores de dicho Montepío, figuran las sucursales del Banco de España; Español de Crédito; Central y Caja de Ahorros y Monte de Piedad; todas las Droguerías, varios almacenistas de yinos y alcoholes y gran número de industriales y comerciantes como igualmente varios señores particulares que figuran ya en las listas de adherentes.

Medida plausible

El señor comandante de Marina, ha dado las oportunas órdenes, para que sin previo permiso se pueda retirar de la playa del Postiguet cuanta alga, haya allí estacionada.

Central Cinema

y Teatro Nuevo

Acudid a ver

"LA MALCASADA,"

La mejor película española en originalidad, interés, gracia, emoción, arte, riqueza.

Un rumor

La cuestión de la Sacramental de San Blas

Solo a título de información y porque nos merece crédito el conducto por el cual llega a nosotros la noticia, la acogemos. Pero, nos parece tan ilógico, tan enorme el caso, que no acabamos de creerlo.

Se dice que el Cabildo eclesiástico ganará el recurso de alzada ante el Tribunal Contencioso Administrativo, contra el acuerdo que declara Sacramental el Cementerio de San Blas.

No nos cabe en la cabeza que haya interés alguno, que esté por encima de las leyes vigentes de Sanidad. La salud pública es antes que nada. Y los intereses del Municipio alicantino, para EL LUCHADOR son antes que los intereses del clero.

Si en otra ocasión, el año de la gripe, provisionalmente se habilitó, ante nuestra enérgica campaña, el Cementerio Municipal para los enterramientos en la fosa común; si anteriormente llegamos por denunciar la ampliación del Cementerio de San Blas sin la debida autorización, al extremo de que nuestro director—concejala la sazón del Ayuntamiento—, fuese procesado y suspendido del cargo por su actuación violenta, en estos momentos, antes de que vuelva a estar amenazada la salud de los alicantinos faltando a los enterramientos en un Camposanto que está ya dentro de la población, recurriremos a todos los medios que como ciudadanos nos sea lícito ejercer, confiados en que tendremos al lado nuestro a toda la opinión liberal alicantina que es la mayoría.

Por hoy basta con lo dicho como toque de atención.

En otra ocasión, el año de la gripe, provisionalmente se habilitó, ante nuestra enérgica campaña, el Cementerio Municipal para los enterramientos en la fosa común; si anteriormente llegamos por denunciar la ampliación del Cementerio de San Blas sin la debida autorización, al extremo de que nuestro director—concejala la sazón del Ayuntamiento—, fuese procesado y suspendido del cargo por su actuación violenta, en estos momentos, antes de que vuelva a estar amenazada la salud de los alicantinos faltando a los enterramientos en un Camposanto que está ya dentro de la población, recurriremos a todos los medios que como ciudadanos nos sea lícito ejercer, confiados en que tendremos al lado nuestro a toda la opinión liberal alicantina que es la mayoría.

Por hoy basta con lo dicho como toque de atención.



Todavía Sangre viciada

En el origen de la mayor parte de los enfermos: encontrara esta causa una sangre viciada insomnios, jaquecas, vertigos de la arterio-esclerosis, gota, reumatismos, neuralgias, lumbago ciática, mal de piedra, nefritis todos estos males son debidos a la mala sangre. La sangre viciada estropea la piel de eczemas, acnes, eritemas, sycosis; psoriasis, prurigos. Provocan llagas tenaces, úlceras varicosas consecutivas a las varices y flebitis. Se le debe en fin las mas graves enfermedades de la mujer, perdidas, metritis, tumores, fibromas, edad critica. Pero para que aguantarse a este tremendo calvario puesto que la ciencia ha creado el DEPURATIVO RICHELET. La energía curativa del DEPURATIVO RICHELET perfecto rectificador de la sangre produce verdaderos, milagrosos resultados por todo el cuerpo medical. Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías, Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

SERVICIOS AEREOS

La Sociedad de Empresas Marítimas «ITALIA-AMERICA»—Agentes para toda España de las Compañías de Navigazione Generale Italiana. «Societa Italiana di Servizi Marittimi» «E. N. I. T.»—Lloyd Triestino, «Ferrocarriles Italianos del Estado», nos comunica que le ha sido concedida la Representación General en España de la «SOCIETA ANONIMA NAVIGAZIONE AEREA» (S. A. N. A.) que efectúa salidas trisemanales desde

GENOVA a ROMA (puerto de Ostia) NAPOLIS y PALERMO

con grandes y lujosos hidroaviones «SAVOIA» tipo moderno, que reúnen el máximo confort y que en pocas horas cubren el recorrido que antecede.

La Sociedad «ITALIA-AMERICA» cuyos Agentes en Alicante son los Señores JOSE PELA & C.º Ltda, Paseo de los Mártires n.º 1, despacha todos los días en sus oficinas los billetes para el pasaje aéreo anunciado, como también para las otras líneas aéreas S. I. S. A. recorrido de

TURIN - VENECIA - TRIESTE

y TRANSADRIÁTICA (recorrido de VENECIA-TRIESTE-VIENA)

La estancia del Presidente de la República francesa en Inglaterra

Londres, (telégrafo).—Como ayer anticipamos, el señor Doumergue, el señor Briand y las personalidades inglesas que les acompañan, marcharon en automóvil a las diez de la mañana, a la Universidad de Oxford.

Se retrasó su regreso, emprendiéndolo a las tres de la tarde, llegando al palacio de Buckingham a las cinco y cuarto de ayer tarde.

La cena de anoche

Londres, (telégrafo).—En el hotel de la embajada francesa, el señor Doumergue, ofreció una brillante comida al rey y a la reina de Inglaterra, a la cual asistieron un centenar de comensales.

A las diez terminó la cena, y a las once menos cuarto se retiraron los reyes ingleses, acompañando al señor Doumergue a la reina, dándole el brazo, hasta la escalera de honor.

Minutos después el Presidente volvió a sus habitaciones del palacio de Buckingham, donde se hospeda.

EN LA AUDIENCIA

¿El crimen de un imbécil?

Hoy ha dado comienzo la vista contra Ramón García Zapater (a) «Chavea», acusado de haber dado muerte a su vecino Francisco García Ródenas.

Los interrogatorios del Fiscal y de la defensa han sido muy extensos.

Lo más interesante de la sesión de esta mañana ha consistido en el informe de los peritos médicos don Edmundo Ramos y don Alfonso Santaolalla, quienes haciendo gala de profunda erudición y estudio del caso, han emitido un luminoso informe presentándonos a Ramón García Zapater como un imbécil, acentuada su enfermedad mental por los estigmas del alcoholismo.

Cerca de una hora ha durado la actuación de los facultativos, suspendiéndose seguidamente la vista hasta las cinco de esta tarde para continuar la prueba testifical e informar el Fiscal señor Garrido y el letrado defensor del «Chavea», señor Gomariz.

Mañana daremos cuenta a nuestros lectores de los pormenores de esta interesante vista.

Vapor italiano que naufraga

Roma, (telégrafo).—Ayer tarde a la una, entre Gruisan y la Nouvelle, el vapor italiano «Athena», cargado de patatas y naranjas, se fué a pique a consecuencia de una vía de agua y de averías en la máquina.

La tripulación pudo ganar la costa en un bote.

Siguen las inundaciones en los Estados Unidos

Londres, (telégrafo).—Comunican de Nueva-Orleans, que la crecida de la ría Atchafalaya, ha roto sus diques inundando la población de Melville.

El estado de Gitanillo es grave

Como ayer anunciamos, se le ha hecho la transfusión de la sangre del doctor Butón

Madrid, (teléfono).—Para prestarse a la operación de la transfusión de la sangre, al doctor Segovia se le han ofrecido el diestro Dominguito, los banderilleros Boni y Aragonés, y dos vecinos de Ricla, pueblo natal del diestro, llamados Francisco del Río y Eugenio Lon.

Ayer tarde estuvieron representantes de la Infanta Isabel y Presidente del Consejo y del embajador de Cuba, preguntando por el estado del diestro.

En espera de la operación, han estado en el Sanatorio los diestros Gallo, Márquez, Lalanda, los Nacionales, Lagartito y Fuentes Barjano. También estaban la empresa de la plaza de Madrid y gran número de apoderados.

El teléfono suena constantemente, y como se encuentra instalado frente a la habitación donde se halla el infortunado Gitanillo, éste se entera de todo lo que contestan.

A las seis y media de la tarde, el doctor Segovia volvió al Sanatorio, dedicándose a examinar la sangre de aquellas personas que se habían ofrecido a ello. Terminada esta operación, abandonó el laboratorio contrariado, pues según el resultado, la sangre de los cinco que había examinado era muy floja.

—Necesito—dijo—un hombre que tenga sangre de tipo cuarto, que es la que precisa para la operación.

Mi impresión—añadió—es cada vez más pesimista. Yo lo encuentro peor. Me hace temer seriamente un detalle que puede traer un funesto desenlace, y es que el diestro no logra espectorar.

A las siete y media de la tarde, el doctor Segovia indicó que quien podría servir para la transfusión de sangre era su ayudante doctor Butón, y sin pérdida de tiempo se salió en su busca, pero éste había marchado al Real Cinema, a donde se acudió, y como allí no er-

conocido, se tuvo que recurrir a la pantalla, para preguntar si entre los espectadores se hallaba la persona que se buscaba.

Inmediatamente se vió cómo un caballero abandonaba el patio de butacas. Era el doctor Butón, que se dirigió al Sanatorio, a donde llegó a las ocho y media.

Manifestados por el doctor Segovia los deseos que se prestase a la operación tantas veces dicha, el doctor Butón accedió y se procedió inmediatamente a la realización de aquella.

La operación de transfusión de sangre a Gitanillo ha durado cerca de media hora.

Se le han inyectado 250 gramos de sangre.

El diestro, después de la operación, ha quedado bastante tranquilo.

Al terminar el doctor Segovia se negó a emitir juicio alguno, diciéndonos únicamente que todavía persiste la gravedad.

Ultima hora

Madrid, (teléfono).—Las noticias que se tienen del estado del diestro Gitanillo, no acusan ninguna novedad.

Para el viernes

La novela de Colón Por Gabriel Alomar

La suerte de Nungesser y Coli

Nada cierto se sabe Londres, (telégrafo).—Las exploraciones en la bahía de Terranova, no han dado ningún resultado.

Las pesquisas por la costa de la península del Labrador, tampoco han tenido eficacia.

Los restos del avión encontrados por un vapor alemán anteayer, proceden de un avión de bombardeo inglés que procedente del aeródromo de Bircham-Newton, cayó al mar y sus cinco tripulantes fueron recogidos por un barco de pesca.

Últimas noticias

Londres, (telégrafo).—Participan de Nueva-York que un diario de Lyon publica una información diciendo que la tripulación de un barco contrabandista de bebidas alcohólicas, vió en la mañana del 9 del actual un gran avión a lo largo del cabo de Sable (Nueva-Escocia.)

—Boston, (radio).—El capitán del vapor «Bellopline», que acaba de llegar de Rotterdam, dice que divisó a unas 200 millas a lo largo de la costa de Massachussets, un objeto que parecía un avión. Qui-so aproximarse para verlo bien, pero la noche se le echó encima y no pudo cumplir su propósito.

Central Cinema y Teatro Nuevo

El viernes, 26 "La malcasada," Cinedia de Gómez Hidalgo y Lucio.

La "Gaceta"

Madrid, (teléfono).—El órgano oficial del Gobierno, inserta en su número de hoy, entre otras de menos interés, las disposiciones siguientes:

—Nombrando portero de la Jefatura de Obras públicas de Valencia a don Aurliano Martínez.

—Concediendo honores y tratamiento de infanta de España, a la duquesa de Talavera.

—Abre un curso de educación física que se celebrará en Zamora, con asistencia de 20 maestras, a las que se señalan dietas a cuantas quieran asociarse.

—Concediendo ingreso en el

cuerpo de Inválidos al sargento del Regimiento de Africa, Adolfo Vazquez.

—Dictando medidas para la ocupación de terrenos con destino al aero-puerto de Barcelona.

—Decreto concediendo premios a los padres, viudada y huérfanos de militares muertos en campaña, a quienes se les concede la medalla de Sufrimientos por la Patria, pensionada; a los soldados con 500 pesetas, a los sargentos con 1.000; con 2.000 a los oficiales y con 3.000 a los jefes.

En caso de que los fallecidos sean dos hermanos, se concederá la pensión correspondiente.

CENTRAL CINEMA y TEATRO NUEVO

En "La malcasada," Latino-Film, presenta a la notable actriz María Banquer, tan conocida en Alicante desde que figuraba en la Compañía de Luis de Llano.

Ha regresado de Roma, el aviador Ansaldo

Y a los italianos les ha extrañado ver un aparato español

Madrid, (teléfono).—Ha regresado de Roma, después de dejar allí al presidente de la Unión internacional de aerostación, el teniente Ansaldo.

Dice este aviador, que a sus compañeros italianos, les extrañó ver el aparato de construcción española.

Ha sido Ansaldo, el primer aviador que ha realizado viaje al extranjero con aparato español.

La velocidad con que ha realizado este viaje, ha sido de 150 kilómetros por hora.

La nacionalidad de Colón

Madrid, (teléfono).—«A B C», ha prorrogado el plazo para la presentación de trabajos, en el concurso sobre «La nacionalidad española de Colón.»

Asociación de la Prensa Alicantina

Nota oficiosa En cumplimiento de lo reglamentado, visto que las consideraciones guardadas hasta ahora resultan ineficaces, y cumpliendo acuerdos adoptados por la Directiva y por la General, se anuncia la baja por morosos de todos los socios que deben cuatro o mas cuotas mensuales.

Después de haberle denegado la petición a Romanones

El marqués de Estella, le escribe expresándole su sentimiento

Madrid, (teléfono).—Después de la decisión del Gobierno, desestimando la petición de Romanones, pidiendo le condenaran la multa que se le impuso, al marqués de Estella, le ha dirigido una carta expresándole su sentimiento por no poder acceder a lo solicitado.

La suscripción pro damnificados

Madrid, (teléfono).—La suscripción abierta en favor de los perjudicados por los temporales, asciende a 159.810 pesetas.

"La malcasada," Cinedia en la cual aparecen

Millán Astray :: Comandante Franco :: Juan Belmonte :: Miguel Fleta :: Muñoz Seca :: Sánchez Mejía - Maestro Guerrero

CENTRAL CINEMA y TEATRO NUEVO TIPOGRAFIA EL LUCHADOR

Harina lacteada Nestlé

Alimento insustituible para los niños a partir del quinto mes

SOCIEDAD NESTLE

Anónima Española de productos alimenticios

